



# NUESTRA LUCHA

Organo provin-  
cial del Partido  
Socialista  
Portavoz de la  
U. G. T.

MURCIA — Año II — Tercera Época — Número 63

VIERNES, 3 DE DICIEMBRE 1937

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1301

## El Gobierno español, con firmeza, reclama claridad en las proposiciones que se hacen Otra parte de nuestra respuesta son los frentes, más firmes cada día

### Lecciones de maestros

Otro emotivo llamamiento de la madre de Fermín Galán, Benavente, Machado (A.) y otros ciudadanos beneméritos de la República

Vuestros hermanos, vuestros hijos, vuestros compañeros, los heroicos combatientes del Ejército del Pueblo, ¡tienen frío!

Nuestros soldados del Centro, del Sur, de Aragón, que desde los parapetos ya cubiertos de nieve, defienden la paz del mundo entero, ¡sienten frío!

Para ellos, que juegan su vida por que el suelo de nuestra patria esté libre de invasores.

Para ellos, que desde hace quince meses defienden la causa del antifascismo internacional.

Para ellos, toda nuestra solidaridad, hombres y mujeres de la España republicana.

Jornadas decisivas se avecinan. Nuestros combatientes, los forjadores de una España nueva y feliz, deberán afrontar grandes luchas. Son momentos graves para el porvenir de nuestra patria, para esta trincheras de la libertad universal, contra la que ha de estrellarse el fascismo invasor.

Vuestro bienestar, vuestro hogar, vuestra tranquilidad, depende de la fortaleza de nuestros combatientes, de su espíritu de lucha, de su fe en el triunfo.

Y esa fortaleza moral, ese espíritu de sacrificio, esa ofrenda magnífica que en todo momento hacen de su vida los soldados del pueblo, debe ser apoyado por vosotros, hombres y mujeres de la retaguardia.

Vosotros debéis alentar a nuestros combatientes.

Vosotros debéis cumplir con un sagrado deber de solidaridad.

¡Españoles! ¡Antifascistas! Todos alrededor de nuestro Gobierno. Todos a hacer frente a las necesidades volcando energías, esfuerzos, fuerza creadora, para ganar la guerra.

¡Mujeres! A confeccionar prendas de abrigo en vuestras casas, en centros de confección, etcétera.

¡Obreros! A intensificar la producción.

¡Sindicatos y Organizaciones! A dar vuestras iniciativas.

¡Todos por el Gobierno del Frente Popular!

¡Todos por los heroicos combatientes del glorioso Ejército del Pueblo!—*María Jesús Rodríguez, madre de Fermín Galán; Jacinto Benavente, Antonio Machado.*

(Reproducido por el Comité Provincial del P. S. I. de Murcia.)

## El Partido Socialista y las J. J. S. S. U. U.

La creación de las Juventudes Socialistas Unificadas, fué debida, como sabe todo el mundo, al genio de T. Meeba.

Se propusieron y consiguió esta insignie socialista fallido, constituir una vanguardia de luchadores de nuestro ideal que además, serviría de cohesión a los pusillánimes, que en todas partes, los hay, además de entrenamiento para formar un gran plantel de directivos de nuestras Agrupaciones en un mañana próximo.

Vimos con gran simpatía la unión de nuestras Juventudes con los afines, marcando a todos la dirección que deben seguir los partidos marxistas.

Por esta razón nos producimos gran disgusto que las relaciones, entre unos y otros, no sean todo lo cordiales que deben ser y que las circunstancias demandan.

Aunque reconocemos a la juventud el derecho a orientarse según le plazca, consideramos que ellos pueden desentenderse del trabajo que nos toca a nosotros, ni el Partido quiere desentenderse de las Juventudes.

Consideramos que debe existir una estrecha colaboración íntima, si queremos ser un solo ente entre los padres y los hijos emancipados, que ni otros talen de dar su consejo cuando sea necesario que los hijos lo han me-

ner, ni éstos se desentendieron jamás de influir en el ánimo de sus progenitores cuando consideraron que necesitaban de su apoyo.

No nos extrañan ciertas exaltaciones de la juventud cuando hasta en la edad madura también las padecemos a veces; pero nos permitimos que os digamos que cuando trabajáis, queramos dar cuenta por establecer discrepancias entre vosotros o resucitar tendencias que nunca debieron existir, contribuis, sin pretenderlo desde luego, al desmoronamiento de un Partido que tuvo la gloria de daros vida y que tiene el honor de ser el fundamento de una esperanza muy fundada de que al igual que contribuis, hoy, con ardor y valor al vencer al fascismo, daréis gloria al marxismo desde cualquier puesto de responsabilidad para los que os sean designados.

¡Cegen vuestras disensiones y trazados una vez más a los Partidos el ejemplo que debemos seguir!

Todo por la guerra y la unidad marxista y establecer lazos de armonía entre todos los partidos y organizaciones del Frente Popular, representado en el Gobierno de la República al que estamos obligados a ayudar en cualquier dificultad que surja.

### Partes oficiales de guerra

Barcelona, 2. — Partes oficiales de guerra correspondientes al día de hoy, facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional:

#### EJERCITO DE TIERRA

**CENTRO.**—Patrullas rebeldes intentaron un golpe de mano en el frente de Guadalajara, y fueron enérgicamente rechazadas.

**ESTE.**— Fuerzas propias ocuparon dos montículos, mejorando sus posiciones en el sector del Ebro.

Nuestra artillería disolvió una concentración enemiga en las cercanías de Horna.

Cuando fuerzas enemigas realizaban trabajos de fortificación en la posición de Las Abubillas, fueron hostilizadas por nuestras tropas, causándole graves bajas.

Fue rechazado un golpe de mano del enemigo en el Bajo Aragón.

Las baterías rebeldes hostilizaron nuestras posiciones del Portillo, Barranco de Valdepera, Loma de Embrío, Corral de Valdeabril, y otros lugares del Vedado de Zuera.

**ANDALUCIA.**—Escasa actividad limitada en hostilización desde las posiciones propias, y en actuación de la artillería faciosa desde Porcuna sobre Matagallanes.

**LEVANTE Y EXTREMADURA.**— Sin noticias de interés en estos frentes.

### La respuesta del Gobierno español al Comité de No Intervención

Barcelona, 2.—En el Ministerio de Estado han facilitado a la Prensa el texto de la contestación del Gobierno español a la nota británica del 6 de noviembre sobre la retirada de los no españoles, entregada ayer, miércoles, a las once de la mañana, por nuestro Embajador en Londres.

En la nota se dice, entre otras cosas, lo que sigue:

1.º El Comité internacional de No Intervención ha acordado aceptar los nueve puntos del plan del Gobierno del Reino Unido de fecha 14 de julio de 1936, que trata de la retirada de los voluntarios, de la concesión del derecho de beligerancia y del problema del control con las medidas adicionales que se juzguen necesarias para hacer plenamente efectivo el control, teniendo en cuenta especialmente las disposiciones relativas a este punto contenidas en el informe de Vardum Hemming. El Gobierno español ha recibido por el mismo conducto y posteriormente a la nota estos dos documentos complementarios que se pueden considerar esenciales en orden a los acuerdos que se especifican.

2.º Seguramente se nos requiere para cooperar a la retirada de todas las personas que participan en el actual conflicto que no sean de nacionalidad española o que no hubieran adquirido esta condición antes de julio de 1936, y se anuncia el nombramiento de Comisiones encargadas de relajar en España los trabajos preparatorios para esta retirada.

3.º El Gobierno español, que propuso ya hace meses la retirada de los combatientes extranjeros, sigue manteniendo con firmeza este criterio, por lo cual se muestra muy propicio a que tal operación se verifique bajo la vigilancia internacional propuesta y acepta la intervención de las Comisiones a que antes se alude, pero estima indispensable ciertas aclaraciones para conocer de modo concreto el alcance que habrá de tener el compromiso a que se le invita.

Esta aclaración no solamente conviene hacerla en cuanto a la composición de estas Comisiones para evitar un impulso final que adivina y al señalamiento de responsabilidades, a fin de no encontrarnos luego con normas que puedan obstaculizar nuestros propósitos de da a su cometido las máximas facilidades, sino preferentemente en torno al problema que el Comité de No Intervención plantea con la retirada de los voluntarios.

Estudia la nota española el apartado primero del plan británico sobre la suspensión de las patrullas navales y su sustitución por el establecimiento de oficiales en todos los puertos españoles y la contradicción que existe en este punto con la propuesta de Vardum Hemming, que dice que es muy poco adecuada la introducción de este sistema por ser, además, que costoso y difícil de administrar, completamente inútil.

Parece elemental añadir que el Gobierno español sepa anticipadamente si el sistema propuesto es un plan británico (el del 14 de julio) o si se consisten los traidores y espías del P. O. U. M. Estos son los únicos que pueden tener miedo a consultar con el pueblo."

Y... ¡Viva la unidad antifascista!

dera rechazado este sistema por el informe de Vardum Hemming que el Comité de No Intervención señala también como complemento de su acuerdo.

El Comité establece que la retirada de combatientes no españoles se irá haciendo paulatinamente en proporción al número que de los mismos haya en uno y otro lado, pero nada dice respecto a si esa proporcionalidad va a ser simplemente numérica o si estará en relación con las diversas categorías que de tales coadyuvantes se clasifiquen, lo mismo en el campo gubernamental que en el de los rebeldes.

El Gobierno español muestra su profunda extrañeza ante el caso de que se efectúe la retirada de combatientes extranjeros y el Comité de Londres no reputa como tales a los súbditos del Sultán de Marruecos, residentes en la zona de protectorado de España, y quisiera conocer el fundamento de esta decisión que, además de poner un obstáculo para la máxima amplitud a la retirada de los combatientes no españoles por parte del Gobierno de la República, está en franco desacuerdo con los convenios internacionales, que haciendo del Acta de Algeciras, están suscritos por Estados cuyas representaciones figuran en el Comité de No Intervención y figuran también en el Estatuto del referido país.

En los apartados séptimo y octavo se copian dos párrafos de la nota del Gobierno inglés acerca del restablecimiento de la vigilancia de las fronteras franco-española e hispano-portuguesa, que deberá proceder al muy poco tiempo de comenzar la retirada de los no españoles y la adopción de medidas para hacer más eficaz el plan de vigilancia marítima.

Como en el apartado octavo de este plan señala la fijación de oficiales observadores en los puertos españoles, el Gobierno desea que se proceda a aclarar cuál es la proposición que verdaderamente subsiste.

Por último, el Gobierno estima necesario que se aclare la situación del Comité por la cual se autoriza al Presidente para dirigirse al Gobierno y a los rebeldes con objeto de obtener la conformidad a los acuerdos, debe saberse de manera que no deje lugar a dudas, si estos acuerdos se contraen en modo exclusivo a la retirada de las personas no españolas que participan en la lucha, o también a los otros problemas de reconocimiento de ciertos derechos de beligerantes y el restablecimiento de la vigilancia terrestre y marítima.

#### LAS BASES ANTERIORES

Antes de esta nota al Gobierno español, aparece la que fué entregada el 6 de noviembre, comunicando el acuerdo adoptado en sesión plenaria por el Comité de No Intervención que hace suyo el plan británico del 14 de julio de 1937 que trata de la retirada de voluntarios, concesión del derecho de beligerancia y del problema del control. Se dice en esta nota que el Comité ha acordado autorizar al Presidente para ponerse en contacto con las autoridades de ambas partes, contentientes en España con el propósito de obtener su conformidad en la fecha más rápida posible con las siguientes proposiciones:

a) Las autoridades de ambas partes deberán convenir en cooperar a la retirada bajo la vigilancia internacional de todas las personas que participan

en el conflicto y que no sean españolas.

b) Que se nombren dos Comisiones, una para cada una de las partes contendientes, con el objeto de calcular el número total de nacionales no españoles que habrán de ser retirados; estipular el oportuno acuerdo para esta retirada y realizar en proporción al número de los mismos que sirven en cada una de las partes contendientes, que al procurar la conformidad de las autoridades de las dos partes a esta proposición, el Presidente les informará que a cadauna de las dos partes se les concederá el derecho de beligerancia a partir de una fecha que señalará el Comité; que se restablecerá la estrecha vigilancia en las fronteras, adoptándose las medidas para hacer más eficaz el plan de vigilancia marítima.

Cada uno de los Gobiernos participantes ratificará su compromiso de no permitir el envío de armas, material de guerra ni el paso de personas no españolas que se propongan marchar a España para tomar parte en el conflicto.

La nota dice que mientras se reciben las respuestas el Subcomité continuará examinando las cuestiones en concreto surgidas fuera de la agrupación, de los distintos puntos que puedan ser considerados en el futuro, a fin de poder ser reiteradas medidas prácticas que pudieran surgir del hecho de que algu Gobierno se abstuviese de aceptar la resolución sobre los derechos de beligerancia y que el resultado de este examen puede ser provechoso al Comité para su resolución.

El Gobierno de la U. R. S. S. ha aceptado la s resoluciones con excepción de la concesión de los derechos de beligerancia, sobre los cuales se abstendrá. Los Gobiernos de Albania, Austria, Alemania, Hungría, Italia y Portugal han aceptado cada uno de los puntos del acuerdo sin reservas, siempre que cada una de las partes de dicho acuerdo sean aceptadas también por cada uno de los Gobiernos participantes en el Comité de No Intervención.

Estas dos notas, que son de gran extensión, suponen cinco hojas escritas a máquina en interlineado estrecho.

### Socorro Rojo Internacional

Muy pronto, el día 12 próximo, tendrá lugar en Murcia la Segunda Conferencia provincial del Socorro Rojo Español.

Por la importancia de los asuntos que figuran en el orden del día de este Congreso, la gran masa de militantes de esta Patria netamente proletaria, se volcará en la sala donde se celebran las sesiones de la Conferencia.

Los Comités de Grupo, de Barriadas, locales y comarcales tienen que convocar y celebrar Asambleas para estudiar cuanto se relaciona con la Conferencia Provincial del Socorro, y además para designar el representante o representantes que han de venir al Congreso.

El Comité Provincial

VISADO POR LA CENSURA



Voces del frente

Información general

Nuestra preocupación

No creo que sea necesario que para ganar la guerra...

España, que quisiera dominarla con sus monstruosos crímenes...

Las hazañas de la aviación fascista intentan bombardear Barcelona inútilmente

Barcelona, 2.—El Gabinete de la Orden Pública ha facilitado una nota en la que se dice que...

propiedad de la parte de Barcelona, ha bombardeado los pueblos de Talafell y Vicente de Adorns...

También fracasan en Castellón aunque con víctimas por nuestra parte

Castellón, 2.—Esta mañana dos aviones fascistas, procedentes de Mallorca...

El primer aviador italiano abatido lo fue en septiembre de 1936 y otro el 7 de octubre del 37.

Valencia

MINAS SUBMARINAS. Valencia, 2.—Esta mañana las lanchas patrulleras...

La propiedad en Madrid. Las fincas de fasciosos que administra el Estado...

La situación en el Extremo Oriente También los Estados Unidos están preparados

Washington, 2.—La situación en el Extremo Oriente preocupa a los Estados Unidos.

MADRID

LOS DE LA QUINTA COLUINA

Madrid, 2.—La policía madrileña ha detenido hoy a un individuo llamado Francisco Santamaría Asenjo...

SE RECOGEN OBJETOS ARTÍSTICOS

Los Museos municipales de Madrid están recogiendo bastantes objetos artísticos...

SE DESPIDE EL EMBAJADOR DE MEXICO

El Embajador de México, con motivo del traslado de la Embajada...

Pobrecitos! Aviadores italianos abatidos por nuestra "Gloriosa"

Roma, 2.—El periódico "Il Messajero" publica en su primera página de hoy lo que llama "la audacia italiana en el suelo español".

La propiedad en Madrid Las fincas de fasciosos que administra el Estado...

Barcelona, 1.—La Administración de Propiedades de Madrid sigue aumentando sus ingresos.

La situación en el Extremo Oriente También los Estados Unidos están preparados

Washington, 2.—La situación en el Extremo Oriente preocupa a los Estados Unidos.

En las círculos diplomáticos se expresa cierta desorientación debido a que las últimas informaciones recibidas de Tokio...

Impresión de última hora

Como esperaba, la nota del Gobierno legítimo de España ha sido firmada...

Nota firme, serena. Nada de bromas como esas proposiciones que, por lo que dicen las informaciones, se han hecho.

¿Retirada de voluntarios? Enano. Lo sentimos, porque tenemos excelentes camaradas...

La nota del Gobierno ha respondido plenamente al sentir del país. Hace días que dijimos que para respaldarla tendría el camarada Negrín miles y miles de hombres...

MAS OBUSES SOBRE MADRID

En los frentes próximos a la capital de la República en el día de hoy ha habido tranquilidad.

En la noche última y en las primeras horas de la mañana de hoy, la artillería fasciosa disparó de nuevo sobre el casco urbano de Madrid...

¿Y Pozoblanco y Belchite y Brunete?

No hay bastantes cañones en Roma y si se las dedican a los que han corrido...

¿A VER SI SE ENTESAN!

Bombitas para los fasciosos franceses

Paris, 2.—En el pueblo de Dinzy han sido descubiertas por la policía otras 20 cajas de bombas de mano.

Un homenaje en Moscú en honor de José Bergamín y Victorio Macho

Moscú, 27.—Ayer tuvo lugar, en el domicilio social de la Sociedad de Relaciones Culturales de la U. R. S. S.

Se constituye la Liga Nacional de Mutilados de Guerra

Los mutilados de guerra, en su noble deseo de continuar luchando desde aquellos puestos que en la retaguardia...

DECIMOS A 25 PESTAS. EL PRIMER PREMIO, 1.500.000 PESETAS. POR UNA PESETA, 6.000.

AFICIONADOS A LA LOTERIA: OS AGUARDA EL SORTEO DE NAVIDAD. POR UNA, 6.000 PESETAS. HAY OTROS MUCHOS PREMIOS.

BARCELONA

DISPOSICIONES OFICIALES

Barcelona, 2.—El "Diario oficial" del ministerio de Defensa publica una circular disponiendo...

HA FALLECIDO COMAS SOLA

Después de una breve enfermedad ha fallecido a la edad de 69 años el eminente astrónomo José Comas Sola.

ANDA SU PADRE!

Entre su copiosa labor científica resalta sus investigaciones sobre la naturaleza de la luz y el movimiento estelar...

¿AUN SE CASAN!

En el salón de Consejos, de la Presidencia, se celebró este tarde el enlace matrimonial del subsecretario de Gobernación...

UN DONATIVO DE LA JUVENTUD FRANCESA

Hay ha tenido lugar la entrega de 150.000 botas de leche condensada, ofrecida por la juventud francesa...

¿QUE VAMOS A HACERLE!

Los pioneros de Leningrado agradecen el obsequio de los niños españoles

¿PARA MORDERLAS!

Las "girls" no tendrán medias

LOS NIÑOS VASCOS EN INGLATERRA

Modo de evitar que sean enviados al territorio que ocupan los fasciosos

Asociación de Empleados de Oficinas

En virtud de comunicación recibida de nuestra Federación Nacional y de la cual daremos cuenta oportunamente...

BARCELONA

DISPOSICIONES OFICIALES

Barcelona, 2.—El "Diario oficial" del ministerio de Defensa publica una circular disponiendo...

HA FALLECIDO COMAS SOLA

Después de una breve enfermedad ha fallecido a la edad de 69 años el eminente astrónomo José Comas Sola.

ANDA SU PADRE!

Entre su copiosa labor científica resalta sus investigaciones sobre la naturaleza de la luz y el movimiento estelar...

¿AUN SE CASAN!

En el salón de Consejos, de la Presidencia, se celebró este tarde el enlace matrimonial del subsecretario de Gobernación...

UN DONATIVO DE LA JUVENTUD FRANCESA

Hay ha tenido lugar la entrega de 150.000 botas de leche condensada, ofrecida por la juventud francesa...

¿QUE VAMOS A HACERLE!

Los pioneros de Leningrado agradecen el obsequio de los niños españoles

¿PARA MORDERLAS!

Las "girls" no tendrán medias

LOS NIÑOS VASCOS EN INGLATERRA

Modo de evitar que sean enviados al territorio que ocupan los fasciosos

Asociación de Empleados de Oficinas

En virtud de comunicación recibida de nuestra Federación Nacional y de la cual daremos cuenta oportunamente...



Hemos dicho que las lecciones de los maestros hay que seguir las

LAS VOCES DEL FRENTE HAY QUE ESCUCHARLAS

Del frente de Pozoblanco

Soldados y maestros

(Crónica de nuestro redactor-corresponsal)

Anoche fué. Soplaban un viento huracanado salpicado de una lluvia fría y alocada. Por el camino de la estación venían al pueblo, un matrimonio y cuatro niños para quienes tuvimos el recuerdo piadoso de nuestra conmiseración por suponerlos una familia de las muchas que la guerra lanzó de su hogar para recorrer senderos interminables y llenos de las profundas amarguras con que suelen tropezar todos los evacuados. Poco tiempo después, en la Inspección de 1.ª Enseñanza, volví a encontrar aquellas mismas gentes. No eran evacuados solamente; además, la madre era la maestra designada para desempeñar accidentalmente una escuela de Belalcázar. Esta maestra no era fascista. Por no querer vivir bajo el yugo del tirano, huyó de Montoro para servir a la República allá donde su Gobierno la necesitase. Y la precisó en Valdepeñas, donde, como en Montoro, se dedicó a su trabajo con todo entusiasmo, granjeándose el afecto del vecindario, de los alumnos y sus familias. Y es ahora cuando surge lo inexplicable. Esta maestra deja una escuela de asistencia numerosa, por estar alejada del escenario de la guerra, en la que realizaba una labor magnífica. Su puesto habrá de ser cubierto por gentes sin título. Y ella tendrá que ir a prestar sus servicios en Belalcázar, cerca del teatro de la guerra, con la zozobra natural de la misma, aumentada por la circunstancia de tener cuatro hijos pequeños. Todo lector podrá comprender fácilmente el grave perjuicio que sufre la enseñanza, ya que no se puede exigir a esta maestra en Belalcázar el mismo rendimiento que en Valdepeñas. Y como esta maestra, que en largas jornadas de ézodo amargo va a Belalcázar, hay otras muchas y muchos, todos procedentes de zona-fascista, que, después de colgados en escuelas vacantes de provincias de retaguardia, se les obliga a venir a estas escuelas inmediatas al frente en esta zona estrecha de la provincia de Córdoba, con medios muy escasos para vivir ni caso para habitar. Prescindiendo del peligro que para la infancia supone el celebrar clases en estas poblaciones inmediatas al frente (vive aún en nosotros el recuerdo trágico de Lérida), y haciendo caso omiso de nuestros recelos contra quienes ocupan cargos de alguna responsabilidad careciendo de historial revolucionario en sus conductas, repetiremos hoy, como ayer, que los dos clases de mayores méritos contrarios con el pueblo y la revolución son los soldados y los maestros. Los segundos, en su labor constante de liberación ciudadana, prepararon el advenimiento de la República, primero, y el triunfo electoral del 16 de febrero, después. Y hoy, cuando España está en peligro, son también los maestros quienes, con los soldados, constituyen el material que forja la barrera infranqueable donde se estrella el fascismo. Y, sin embargo, son los soldados y la mayoría de los maestros los proletarios que cobran salarios más bajos, a pesar del reconocimiento tan absurdo que ha sufrido la vida. Y mientras los obreros no militarizados reclaman sueldos mayores y mejores condiciones de trabajo y rebajando la jornada, y todos los cargos de la Administración y Sindicales disfrutan de grandes emolumentos, el maestro trabaja en su escuela sin determinar tiempo y el soldado reside en la trinchera todas las contingencias atmosféricas sin limitación de jornada y siempre dispuesto a sacrificar su vida para instalar un país donde no abunden los privilegios, hoy más odiosos que nunca. ¿Qué español honrado no tendrá un recuerdo de honda gratitud para nuestros soldados en estas noches crudas de lluvia y de fuego? Todas las actividades deben intensificarse, pero la enseñanza debe fi-

El fascio en berlina

ZAPATITOS VERDES

Hubo ya la moda de los lacitos verdes. Era aquello—en el segundo bienio—de un lacito en el que los partidarios de la restauración leían: "Viva El Rey De España". Claro que a muchos de los que llevaban esos lacitos les costó ponerse encima unas vendas. Ahora por lo visto crean la moda de los zapaticos verdes para las niñas peripatéticas que quieren testimoniar su adhesión a la causa franquista. Bueno, franquista; no sabemos de quién: si de Franco, de los requetés, de Mussolini, de Hitler o de los rifeños. Si, sí, recibimos esta información: "Las fechas comprometen demasiado, porque todo el mundo sabe la significación política que ostentan. El saludo a la romana, es la candidatura mejor para ser modista de pufietazos por los transeúntes. Son atributos sumamente conocidos... ¿Qué habrán de hacer las "niñas peras", aquellas de "Radio Sevilla" de la Bamba de Cataluña, para testimoniar públicamente su adhesión a la causa franquista? Ahí está la propaganda de los zapaticos verdes. Sabe el lector que los monárquicos adoptaron este color como distintivo de batalla. Les gusta lo verde, acaso porque de lo verde lo mejor es la alfombra... Y las "niñas peras" cultivan el color de distintos modos. Desde lo verdoso sicaláptico a lo Retana, hasta en los artículos de vestir. Saben que lo verde es su bandera. Y porque lo saben, no hacen más que encargar en las zapaterías barcelonenses zapatos verdes; y a las modistas vestidos verdes; y en las casas de artículos de piel, bolsos verdes... Y lucen sus zapatos verdes, su vestido verde, su bolso verde, por Barcelona, con la mayor tranquilidad. Sin darse cuenta de que esta ya lo hicieron tañeto, y que resucitar los mismos trucos es poner en guardia al enemigo... Lo bueno ahora será que con nuestros zapaticos rojos, completamente rojos, quizá un poco desdichados por el polvo de las trincheras, les demos un soberano puntapié a todas esas niñas y esos niños peripatéticos. Ahora, que ese puntapié debe ser el definitivo.

El antifascismo de Murcia

Nos produce indignación escuchar de labios de quienes presumen de antifascistas, que hay en Murcia muchos fasciosos. Quienes tal afirman, o pretenden disimular su procedencia o tienen el propósito de crear inquietudes. Hemos discutido más de una vez sobre este extremo; y hemos logrado demostrar la inexactitud de tales afirmaciones. ¿Qué argumentos se exponen para repudiar a la retaguardia murciana? Con lógica, ninguno. Las censuras las hemos escuchado siempre de labios poco autorizados: Del inconsciente que habla empujado por el alcohol; del "antifascista" que salió buyendo de su pueblo cuando era ocupado por los fasciosos; de la mujer, que hasta hace poco obraba por inspiración de los ensotados. En suma: de los que no tienen derecho a hablar. Murcia y su provincia pueden mostrar un galardón para que sirva de ejemplo a otras poblaciones. Desde que surgió la sublevación, con la decidida actitud de sus trabajadores, con su constante vigilancia, impidió que realizaran sus propósitos los elementos comprometidos y fué este pueblo tan censurado por los que debían de copiar de él, quien acudió valiente y decidido a aquellos puntos donde surgieron focos de rebelión, y lo apagó en pocos instantes. Fueron los trabajadores de Murcia los que conquistaron para la República la provincia de Albacete y empujó hasta las puertas de Granada al enemigo. Entre los defensores de Madrid hay millares de murcianos dando ejemplo con su valor, y el ejército voluntario se

Labor de retaguardia

Y NUESTROS CHILENOS?

Les hemos perdido la pista. Es decir, sí, se la hemos encontrado. Tenemos unas narices que ni las de Sánchez Toca. Si, sí, les hemos encontrado otra vez. Ahora resulta que todos están buscando la instrucción. ¡Claro! No hay otro remedio. ¡Qué vamos a hacerle! Y todos o casi todos están buscando la forma de quedarse tranquilamente en la retaguardia. Nos fastidia un poquito encontrar estos señoritos en la ciudad y que a veces nos confundan con ellos. Pero no es esa la base de lo que estamos diciendo, sino algo más fundamental. Damos hoy como refrito—esto de los refritos nos molesta mucho también, pero ¡qué vamos a hacerle!—una información de nuestro camarada "El Socialista", una relación de un evadido del Norte sobre lo sucedido allí. Quizá aquí no es posible que suceda eso. Nuestra Policía ha dado una gran prueba de suficiencia, no hace muchos días, con todas esas detenciones, por pertenecer, según parece, a la "quinta columna"... Más vale prever que lamentar. Ese es el camino EL SOCORRO ROJO LABORA Recibimos del secretario general del Comité Provincial del Socorro Rojo en Murcia una carta, que nos ha llenado de satisfacción. Dicen que va a ser un hecho lo del buzón, para que todo aquel que quiera, que debe ser todo el que compre un periódico, lo deposité allí después de leerlo, para llevarlo a los heridos o a los combatientes, y también que se hacen gestiones para traer a territorio lea—Murcia, generosa como siempre, entre ello—esos pobres niños vascos sobre cuya suerte se está discutiendo tan atentamente. ¡Quien vengan y basta! Ya les atenderemos. Por lo demás, agradecemos las frases de elogio que nos dedican en la carta y que no nos merecemos. No hacemos más que ayudar, como debemos hacer todas. Es un deber. Sin embargo—repetimos—lo agradecemos, porque esas frases son un estímulo. Salud.

Elementos e ideas

Por DAMIAN LORENTE -- Batería

Desde hace varios días la lluvia es nuestra compañera inseparable. El campo se encuentra intransitable. Si queremos ir de un punto a otro, tenemos que ir provistos de un palo para evitar una caída y llenarnos de fango. Hoy ha nacido claro el día: el campo ofrece un aspecto fascinador, cual si estuviéramos en día de primavera. Todos vamos saliendo de nuestras chavolas, de esas madrigueras que nos han servido para burlar al frío y a la lluvia. El sol acaricia nuestro cuerpo, haciendo rebrotar en nosotros la risa y el humor. Ya se puede charlar con el compañero de la marcha de la guerra y animar a aquellos que carecen de la moral suficiente para seguir luchando hasta el día del triunfo. El día está tranquilo; ni un solo tiro se oye en el espacio. Parece que la guerra no existe en estas horas. Nuestras ilusiones sufren una gran decepción. La realidad abre sus puertas ante nuestros ojos; el cielo se halla cubierto de negros nubarrones; el viento silba cual la sivera de la fábrica que, con su canto, anuncia el trabajo. Las ráfagas son fuertes y contiguas. El sol nos abandona, llevándose con él todo lo que momentos antes nos parecía estético. El campo se queda de nuevo lúgubre. Las miradas de unos y otros son frías como el mármol. La risa y el humor van transformándose en pesadumbre. De todos los labios brotan las mismas palabras: ¡qué noche más cruda nos espera! El agua de nuevo azota nuestro cuerpo. Una terrible tempestad se

Solidaridad internacional

La sección de Perpiñán, una de las más activas y más eficientes de la gran organización, extendida por toda Francia, "Comité de Defensa del Pueblo Español", viene de dirigir un manifiesto a la opinión pública, documento en el cual encontramos diversos extremos del máximo interés y de una verdadera trascendencia. Lamentan los componentes del Comité de Perpiñán las facilidades que encuentran los españoles residentes en Francia, que rehuyen el cumplimiento de un deber y que guiados por un egoísmo inexplicable, traicionan a sus hermanos que tan noblemente, y de una manera tan abnegada y heroica, luchan y dan su vida para el mantenimiento de la dignidad y de la libertad proletaria. Dienen los buenos hermanos del Rosellón que nadie tendría de admitir ningún español que se encontrase comprendido en las quintas que el Gobierno de la República ha llamado para la defensa del país contra la invasión de italianos y alemanes. Llegados en mala hora para ayudar y secundar en sus criminales planes a unos militares españoles traidores y perjuros. Dienen los amigos de Perpiñán, que todos los bajos fondos del fascismo encuentran ayuda y eco en ciertas esferas francesas, y no puede permitirse que esto continúe como hasta ahora. Para evitarlo, para poner remedio a este achaque, el Comité franco-español hace las siguientes sugerencias y proposiciones: MOVILIZACION: Declaramos que el deber absoluto de todo español perteneciente a las quintas movilizadas del 30 al 38, es responder a la llamada del Gobierno. Los refractarios deben ser considerados como fascistas o desertores. El hecho de no haber sido convocados individualmente por la Autoridad consular no puede ser una excusa. Ninguno de los refractarios podrá entrar en nuestros Comités o Subcomités y menos aún en sus Directivas, de las cuales deberán ser barridos. Todos los que se encuentren en este caso y a los cuales se les ha confiado un niño evacuado se les debe retirar inmediatamente, pues no son dignos de cuidarlos.

Muñoz Vizcaino, jefe de Carabineros de Alicante

Nuestro querido amigo y antiguo camarada, el teniente coronel José Muñoz Vizcaino, ha sido nombrado jefe de la Comandancia de Carabineros de Alicante y Defensa de Costas. Fué el organizador del Batallón 1.º de Mayo, que tan heroicamente contribuyó en el pasado año a la defensa de Madrid, siendo destinado después a Cartagena, a puesto de confianza del Gobierno. Nuestra efusiva enhorabuena a tan probado antifascista.

VISADO POR LA CENSURA

Sería una insensatez creer que se han esfumado por obra y gracia del momento los fanáticos recalcitrantes que existían; y que los miles de personas que votaron las derechas han desaparecido por encanto; pero estos sabemos todos dónde están aunque nos empeñemos en no quererlo saber. Controlar los pasos de estas gentes es misión de las autoridades, y para ello no le faltan elementos. La retaguardia volvería a ser tan murciana y tan antifascista como siempre, si se procurase por todos los medios que sólo permanecieran aquí los que tengan algo que hacer y puedan justificar su estancia, de esta forma tendríamos la seguridad de que nos cesuraba quien tiene derecho a hacerlo y que no sólo ellos, precisamente, los fasciosos que existen en Murcia.

SOCORRO Y SUBVENCIÓN A LOS MOVILIZADOS, COMBATIENTES Y FAMILIAS

Proclamamos nuestra voluntad firme de asegurar el socorro a familias de los movilizados, cuales deben ser libradas de preocupaciones materiales de vida. Porque los movilizados, pueden invocar la excusa de que están seguros que sus familias serán socorridas, nuestro gran Comité del Frente Popular Francés les asegura el subsidio. No necesario recurrimos a nuestro Comité Nacional de Ayuda al Pueblo Español, el cual recibe los fondos del Gobierno español, para continuar practicando el socorro a las familias. LA CARTA DE TRABAJO Pedimos a nuestro Gobierno español que dé órdenes rigurosas a todos los Consulados para que libren la cédula o certificado de nacionalidad, documentos necesarios para obtener la carta de trabajo de la carta de identidad de las abuelas francesas. Al Gobierno francés pedimos que las leyes y decretos referentes al derecho de asilo y a la carta de trabajo sean aplicados sin ninguna excepción a los desertores españoles que, burlando las leyes francesas organizadas para trabajar contra la República española. Resueltos más que nunca a darnos a cuantos acuerdos se men por el Comité del Frente Popular franco-español para la ayuda a la España republicana, decimos que la presente resolución comunicada a los Gobiernos francés y español, a las Autoridades y a todos los organismos a los cuales estamos enlazados.

ESE ES EL CAMINO Comité Provincial de Mujeres Antifascistas

Se han recibido en este Comité Provincial 120 calzoncillos que ha confeccionado las Mujeres Antifascistas de Fuente Alamo.—La Secretaría de Organización.